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Às quatorze horas do dia trinta de outubro de dois mil e vinte e quatro, realizou-se a reunião
presencial, do Colegiado do Ensino Médio sob a presidência da Coordenadora de Ensino
Médio, Maria Pereira da Silva Xavier. Estiveram presentes os/as docentes: José Ribamar,
Maria Elenice Costa Lima Lacerda, Maria Pereira da Silva Xavier, Raquel Silva, Nívea Gomes
Cardoso, Ricardo de Castro Ribeiro Santos, Danielle Rêgo, Juarez Rodrigues Martins,
Everardo de Sousa Luz, Artur Francisco de Sousa e Francisco Aristides de Oliveira Santos
Filho. A professora Antônia Mary e Karen Christie justificaram ausência, EXPEDIENTE:
Inicialmente, a Coordenação fez a abertura, listando a pauta a ser discutida e agradecendo a
presença dos/as docentes. ORDEM DO DIA: Inicialmente, devemos destacar a presença da
Direção do CTF na abertura desta reunião com apresentação de informes e reforçando a
intenção junto aos docentes do Ensino Médio da melhorar na comunicação e solicitação de
demandas. Na ocasião, o servidor Eliaquim Sousa foi apresentado como secretário responsável
pela elaboração das atas a partir desta reunião, bem como dará todo suporte necessário para o
corpo docente e a coordenação. Foi destacado também a presença na reunião do Técnico em
Assuntos Educacionais - TAE, Marcos Rocha. A Diretora Francimeiry Carvalho, iniciou sua
fala destacando que já esperava há algum tempo por essa oportunidade de conversar com os
docentes o Ensino Médio. Repassou alguns informes quanto ao processo de remoção de alguns
servidores, a professora Geovania e o professor Marttem. Em seguida solicitou apoio de todos
os docentes no sentido de garantir, por parte dos alunos, o uso do fardamento adequado,
destocou que esta situação só será plenamente resolvida com a colaboração de todos. O vice-
diretor, professor Willams Kleiton, falou em relação a estrutura técnica das salas de aula, e
informou que os cabos HDMI estão sendo trocados com muita frequência e um dos motivos
desse problema a falta de cuidado no manejo desse equipamento. Falou também sobre a
aquisição de novos datashows, disse que estão demorando por causa da morosidade na entrega
do material, mas a Direção está trabalhando para sanar esse problema. Considerando a
proposta da oferta de vagas para o ano de 2025, o professor Everardo Luz fala para a Direção
da necessidade de se fazer uma análise e avaliação sobre a oferta de turmas, pois o impacto
maior é sempre no ensino médio, por tanto é fundamental que os professores do Ensino Médio
sejam escutados, quando da definição de novas ofertas, o professor tece um comentário ainda
em relação ao fato do não ter sido ofertada turma nova de Agropecuária. A Diretora
Francimeiry Carvalho afirmou que a carga horária do curso de Agropecuária estava muito alta
no ano anterior, bem como nos cursos de saúde, o que impossibilitou a oferta de novas turmas
para 2025, pois de acordo com o quadro apresentado pelas respectivas coordenações os
professores ficariam sobrecarregados. Ela justificou também essa situação pelo fato de em
2022, não ter havido oferta de turmas de concomitância de Informática, o que terminou
sobrecarregando a Agropecuária. O professor Ricardo Castro, destacou que a oferta do CTF é a
menor entre as três escolas. O professor José Ribamar comentou que se os professores
estivessem executando projetos, não haveria problemas de carga horária, levando em
consideração que todos são dedicação exclusiva. Mesmo com a carga horária extensa, os
docentes, em sua maioria seguem desenvolvendo projetos de pesquisa e extensão, apontou a
Diretora Francimeiry Carvalho. Concluída a discussão, a Diretora e o Vice-diretor, pediram
permissão para se retirarem da sala. Dando prosseguimento a reunião, a professora Maria
Xavier passou para o segundo ponto da pauta, que diz respeito aos informes. Iniciou falando
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da quantidade de turmas que serão abertas para 2025, a saber: duas turmas do Curso de
Informática, no regime de concomitância, 40 alunos em cada uma, duas turmas de
Agropecuária, uma subsequente e uma em regime de alternância, também 40 alunos cada, o
Curso de Enfermagem, ofertará uma turma de Enfermagem, na modalidade subsequente, com
25 alunos. O professor José Ribamar questionou porque não houve reunião para debater essas
demandas junto com o Ensino Médio, pois antes as coordenações levavam esta demanda aos
docentes. Questionamento que foi endossado pelo professor Everardo Luz, este reforçou a
importância de discutir a oferta de vagas com todos os docentes. A professora Maria Xavier
disse que recebeu a convocação para a reunião que ia tratar da oferta para 2025, num prazo
bem exíguo, mesmo assim, encaminhou um e-mail aos docentes informando a solicitação da
demanda por parte da Direção, bem como informou que seria a relatora do processo na reunião
do Conselho Administrativo e Pedagógico - CAP, havendo um retorno apenas do professor
José Ribamar, apontando a necessidade da realização de uma reunião, que não ocorreu,
segundo a professora devido o curto prazo. A professora destacou que, para a Coordenação, o
ideal seria que os cursos se reunissem com o Ensino Médio para definir isso juntos, no entanto,
não houve um chamamento em tempo hábil. Seguindo a reunião a professora Maria Xavier,
informou que a professora Danielle Rêgo está retornando da sua licença médica e que a
professora Geovania Figueiredo retorna apenas em dezembro, assim, prioritariamente, as aulas
da professora Geovania, durante o mês de novembro serão utilizadas pela professora Danielle
Rêgo, para reposição de suas aulas. Informou ainda que a professora Antônia Mary estará
ausente do dia quatro ao dia vinte e dois de novembro, a mesma irá participar de uma atividade
de intercâmbio na Colômbia. O professor José Ribamar questionou se era do conhecimento da
Coordenação que estagiários do Curso de Biologia estavam ministrando aulas de Biologia nas
turmas da professora Geovania, mesmo durante sua ausência. A professora Maria Xavier, disse
que coincidentemente, naquele dia tinha tomado conhecimento do fato e que iria tomar as
providências cabíveis, aproveitou para esclarecer que com o afastamento da professora
Geovania, solicitou ao professor Aristides que conversasse com os estagiários e os
despachassem, pois não é permitido a gestão da sala de aula por algum profissional que não
tenha vínculo com a Universidade. O professor Aristides relatou que a professora Geovania
disse ter solicitado a professora Raquel Silva, que passasse a acompanhar os estagiários,
informamos que assim ocorrendo, não haveria problema, no entanto, a professora Raquel
Silva, informou que, a pedido da professora Geovania, acompanhou a aplicação de um
trabalho da disciplina de Biologia, no terceiro ano para completar a carga horária do estágio,
na prática, os estagiários permaneceram nas turmas da professora Geovania, mesmo com sua
ausência, fato este, reforçou a professora Maria Xavier que iria ser encerrado o mais breve
possível. Ainda nos informes, a professora Maria Xavier fez um breve relato do episódio
ocorrido no dia 10 de outubro, na quadra do CTF, que resultou na transferência de três alunos e
a suspensão pelo prazo de cinco dias de oito alunos. O episódio ocorreu durante as atividades
alusivas a reinauguração da quadra, após o ato solene, houve um jogo entre os alunos do
primeiro ano, durante este jogou iniciou um conflito envolvendo vários alunos. Com o objetivo
de apurar o mais rápido possível os fatos, a Direção da Escola abriu um processo, onde
solicitou a Coordenação do Ensino Médio que tomasse as providências necessárias para apurar
os fatos e que apresentasse o resultado em uma reunião do CAP, onde à luz dos fatos o seria
deliberado as medidas a serem adotadas em relação aos alunos envolvidos. Após apuração dos
fatos esta Coordenação, como relatora do processo, apresentou o mesmo em uma reunião do
CAP, convocada para este fim, por maioria, o Colegiado aprovou o parecer da relatora que
manifestou-se pela transferência de três alunos e suspensão, por cinco dia e assinatura de um
Termo de Ajuste de Conduta por parte dos alunos e seus responsáveis. Dando continuidade à
reunião o professor Everardo Luz questionou sobre o critério estava sendo adotado para se
considerar a reprovação por falta, nas disciplinas Eletivas. O Técnico em Assuntos
Educacionais, Marcos da Rocha, lembrou que, de acordo com a LDB, a reprovação por falta,
se dá no somatório de todas as disciplinas, não de forma individual, a não ser que as Eletivas
tenham essa particularidade. Em relação questionamento do professor Everardo, o professor
José Ribamar falou que, de acordo com a resolução aprovada em 2022 neste Colegiado, o
aluno(a) que reprovar nos Itinerários Formativos irá repetir a disciplina no semestre seguinte.
Sobre o Plano de Qualificação Anual, o docente questionou se o mesmo não teria que ser
submetido a este Colegiado, a professora Maria Xavier informou que o mesmo já tinha sido
enviado a SRH, mas que iria se informar sobre isso. Dando prosseguimento à pauta, passou-se
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a tratar da situação de alguns alunos. A Coordenação fez algumas considerações em torno do
comportamento da aluna de matricula 20243004687, do EMTI 1, pedindo aos docentes para
seguirem atentos às crises de ansiedade que a mesma apresenta em sala, visando acolhê-la
quando possível, foram destacados também a situação de outros alunos, que se encontram com
notas muito baixas. Por fim, passou para o último ponto de pauta, que diz respeito a Matriz
Curricular para 2025. A Coordenação apresentou uma proposta para Matriz Curricular de
2025, considerando as alterações ocorridas com a aprovação da Lei nº 14.945/2024. E colocou
em discussão a proposta da Matriz, destacando que teremos que trabalhar com duas matrizes, a
2023-2025, que os alunos do primeiro e segundo ano atual foram matriculadas e a nova Matriz
2025-2027, considerando as alterações trazidas na nova lei, com destaque para a ampliação da
carga horária, das disciplinas da base Geral, que volta a ser de 2400h. O professor Everardo
Luz, retomou a discussão em torno da definição da quantidade de turmas a ser ofertada, pois
com o retorno das 2400h, é necessário que se tenha uma atenção especial na quantidade turmas
a ser ofertadas, do contrário pode sobrecarregar o professor com uma carga horária muito
grande. Nessa mesma linha o professor José Ribamar, fala que não é possível se aprovar a
matriz curricular naquele momento sem saber o impacto desta carga horária nos próximos
anos, solicita então à Coordenação que faça uma projeção de como ficará a carga horária nos
anos de 2026 e 2027, em dois cenários, com a entrada anual de duas novas turmas e com a
entrada de três turmas. A Coordenação assumiu o compromisso de fazer essas projeções para
apreciação e aprovação em uma outra reunião que será convocado para este fim. O professor
apontou ainda que de acordo com a nova lei, a carga horária anual, no Ensino Médio, é de mil
horas, e na proposta apresentada faltam 100h, no primeiro ano. Para resolver esta situação
foram levantadas algumas propostas: a primeira a de solicitar dos cursos técnicos que ofertem
disciplinas no primeiro ano, duas disciplinas de 60h cada, a segunda proposta, não havendo
oferta dos cursos técnicos, ofertaríamos uma disciplina de Projeto de Vida, de 45h e duas
disciplinas Eletivas de 60h. Nada mais havendo a tratar, a Presidente, agradeceu a presença de
todas e todos, e declarou encerrada a reunião. E, para constar, eu, Eliaquim Sousa, lavrei a
presente ata que, depois de lida e achada conforme, será assinada pela Presidência e pelos/as
demais presentes.

(Assinado digitalmente em 20/02/2025 11:40 )
ARTUR FRANCISCO DE SOUSA

PROF ENS BAS TEC TECNOLOGICO - SUBSTITUTO
Matrícula: 1029186

(Assinado digitalmente em 29/01/2025 21:55 )
DANIELLE DO REGO MONTEIRO

ROCHA
PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO

Matrícula: 2081129

(Assinado digitalmente em 28/01/2025 08:28 )
ELIAQUIM DE SOUSA VIEIRA

ASSISTENTE EM ADMINISTRACAO
Matrícula: 3422434

(Assinado digitalmente em 27/01/2025 12:49 )
EVERARDO DE SOUSA LUZ

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO
Matrícula: 423664

(Assinado digitalmente em 27/01/2025 08:31 )
FRANCISCO ARISTIDES DE OLIVEIRA

SANTOS FILHO
PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO

Matrícula: 2086362

(Assinado digitalmente em 05/02/2025 14:20 )
JOSE RIBAMAR LOPES BATISTA JUNIOR

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO
Matrícula: 1731706

(Assinado digitalmente em 28/01/2025 09:21 )
JUAREZ RODRIGUES MARTINS

(Assinado digitalmente em 27/01/2025 09:06 )
MARCOS VIVIAN DA ROCHA
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PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO
Matrícula: 3373788

TOLENTINO
TECNICO EM ASSUNTOS EDUCACIONAIS

Matrícula: 1231285

(Assinado digitalmente em 07/02/2025 21:23 )
MARIA ELENICE COSTA LIMA

LACERDA
PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO

Matrícula: 1248109

(Assinado digitalmente em 27/01/2025 08:31 )
MARIA PEREIRA DA SILVA XAVIER

COORDENADOR DE CURSO
Matrícula: 2269333

(Assinado digitalmente em 28/01/2025 09:50 )
NIVEA GOMES NASCIMENTO DE

OLIVEIRA
PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO

Matrícula: 1635292

(Assinado digitalmente em 29/01/2025 10:12 )
RAQUEL DO NASCIMENTO SILVA

PROF ENS BAS TEC TECNOLOGICO - SUBSTITUTO
Matrícula: 1037226

(Assinado digitalmente em 27/01/2025 14:47 )
RICARDO DE CASTRO RIBEIRO SANTOS

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO
Matrícula: 2516120

Para verificar a autenticidade deste documento entre em https://www.sipac.ufpi.br/public/jsp/autenticidade/form.jsf
informando seu número, ano, tipo, data de emissão e o código de verificação: 113f259a8b
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